



Temporal en la región: lluvia y viento provocan derrumbe de casa en Chaitén

Erwin Schnaidt Ávila
El Llanquihue

Constatan diversas complicaciones en Palena, la primera provincia de Los Lagos que ayer fue declarada en Alerta Amarilla. Para hoy se esperan balances detallados de la situación de la zona.

Alerta Amarilla para la provincia de Palena, al igual que Chiloé (ver pág. 5), y Alerta Verde o Temprana Preventiva para la región por paso del sistema frontal que afecta a la zona decretó la Dirección Regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred).

Palena fue la zona donde desde ayer hubo mayores efectos por este evento meteorológico, con remociones en masa, lo que provocó el derrumbe de parte de una casa, lo que dejó a seis personas damnificadas, además del aumento de caudal de ríos en la comuna de Chaitén. Asimismo, se reportaron daños en postes y líneas de transmisión eléctrica en diversos sectores de la provincia y el corte temporal de algunas vías.

Pasadas las 18:30 de ayer finalizó una nueva reunión a nivel regional del Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), tras el que el director de Senapred Los Lagos, Mitzio Riquelme, afirmó que se mantiene la Alerta Verde por viento, lo que se determinó al sostener comunicaciones con encargados de los municipios, lo que permitió monitorear las condiciones locales.

También ratificó la Alerta Amarilla para la provincia de Palena "principalmente por el riesgo de remoción en masa en distintos puntos de

“Riesgo de remoción en masa en distintos puntos de la provincia, donde históricamente han ocurrido estos eventos”.

Mitzio Riquelme, director de Senapred Los Lagos.



UNA REMOCIÓN EN MASA DAÑÓ ESTA CASA, CON 4 ADULTOS Y 2 MENORES, LOS QUE FUERON EVACUADOS.

la provincia, donde históricamente han ocurrido estos eventos”.

Destacó que durante la jornada se adoptó medidas preventivas por cortes en algunas rutas, lo que contó con el apoyo de Carabineros para la vigilancia del adecuado desplazamiento de los conductores.

Riquelme anunció que coordinaron con la Fuerza Aérea de Chile (FACH), para actuar ante eventuales emergencias que ameriten evacuaciones aeromédicas desde Chaitén.

Para la jornada de hoy, el personero anticipó que a las siete de la mañana habrá un reporte a nivel nacional sobre “las posibles afectaciones que pudiesen ocurrir durante la noche”.

ALCALDESA

La alcaldesa de Chaitén, Clara Lazcano (indep. de Chile Vamos), afirmó que “la situación ha sido intensa, ha sido fuerte el frente de mal tiempo, pero estamos adaptados. Se han tomado las medidas de mitigación necesarias. Igual tuvimos la interrupción del camino por unas horas, la pérdida de las conexiones de agua en el sector de Casa de Pesca y una casa que fue damnifica-

da. Afortunadamente, no tenemos ningún daño de personas ni pérdidas humanas”.

Le inquietó a Lazcano la crecida de los ríos Negro, Blanco y Yelcho, “con las consecuentes subidas del caudal, de repente socavón de las orillas. Estamos monitoreando constantemente para ver que no pase a mayores (...)”. Se han inundado algunos campos, pero no ha llegado a ningún hogar y tampoco ha interrumpido la Ruta 7”.

Añadió que en el sector costero de Casa de Pesca, por la fuerza del río se dañó una de las tomas de agua, lo que dejó sin ese suministro a unas 20 familias. Aseguró que esperan reponer cuanto antes ese servicio, para lo que aguardan que no sean tan intensas las condiciones climáticas, “porque cualquier tipo de trabajo que nosotros intentemos realizar ahora, es bastante riesgoso”. También mencionó que una zona desde Santa Bárbara a Chana estaba sin energía eléctrica.

En cuanto a la conectividad, la alcaldesa de Chaitén admitió que “temporalmente estuvo interrumpida la Ruta 7, a la altura de Santa Bárbara, y la que lleva al ae-

ródromo, a la altura del Vilcún. Pero fue momentáneo, por unas dos o tres horas. Hubo dos remociones chiquititas que ya fueron abordadas por Vialidad y que significó que ya podamos transitar tranquilamente”.

Detalló que el tránsito hacia Futaleufú y la comuna de Palena estuvo amenazado por un derrumbe en el sector Moraga, rumbo a la Villa Santa Lucía, lo que estaba siendo regularizado por Vialidad.

Sobre los servicios de barcaza y de transporte aéreo, Lazcano expuso que no había actividad hacia Puerto Montt, lo que se esperaba reponer hoy, por lo que “la ruta bimodal es la única que está funcionando. Está expedito, pero con mucha precaución”.

El caso más grave fue el de seis personas damnificadas, todos miembros de una familia, cuya casa estuvo a punto de derrumbarse entre Chaitén y Fandango, antes de llegar a Santa Bárbara, debido a “un desprendimiento de material, que se llevó parte de la cocina, no la casa completa, aunque sí tuvo un daño estructural”.

La jefa comunal informó que se les comunicó que



ESTADO DE LA RUTA 7 AYER EN LA MAÑANA, CAMINO A SANTA BÁRBARA.

14

de mayo: Senapred decretó Alerta Temprana Preventiva para la Región de Los Lagos.

6

personas y una vivienda se vieron afectadas por una remoción en masa en el sector Fandango.

continuará el frente de mal tiempo y que “va a estar asociado a vientos de 90 kilómetros por hora, así que seguimos monitoreando. Estamos preparados ante cualquier problema que pueda suceder”.

CIERRE DE CUESTA MORAGA

La delegada presidencial en Los Lagos, Paulina Muñoz, ratificó que la provincia de Palena ha sido la más afectada por el temporal, y que en Chaitén una casa fue afectada por una remoción en masa. Sus seis ocupantes fueron evacuados.

“También se reportaron daños en postes y líneas de transmisión eléctrica de la provincia. Además, se dispuso el cierre temporal de la cuesta Moraga, desde las 21 horas de hoy (ayer) y hasta las seis de la mañana de este sábado”, manifestó.

Ratificó que se declaró Alerta Amarilla para ese territorio antes llamado “Chiloé Continental”, “hasta que las condiciones así lo ameri-

ten. Esto nos permite responder de forma oportuna frente a los distintos fenómenos que afectan a la región”.

PRONÓSTICO

Conforme a lo publicado ayer por Senapred, los montos de precipitaciones pronosticados para hoy en Palena son de hasta 30 mm y una velocidad de viento de 60 a 80 km/h, con rachas de 90 durante esta madrugada.

Mientras que para la provincia de Llanquihue el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres informó que cinco casas en Puerto Montt y una en Puerto Varas, registraron desprendimiento de sus techos.

La Dirección Meteorológica de Chile informó anoche que para hoy se espera en la capital regional lluvia moderada en la madrugada y chubascos débiles el resto del día, con vientos de 40 a 60 km/h, con ráfagas de hasta 70 km/h. ☼